



PROBLEMAS.— Las intensas lluvias caídas en Curicó, 80 mm en las últimas 36 horas, generaron serios problemas en la villa Don Matías.

Entre las regiones de O'Higgins y Biobío: Deslizamientos en terrenos saturados preocupan en la zona centro sur

Hoy las lluvias se debilitarán para dar paso a bajas temperaturas que llegarían a los -3° .

O. RIQUELME Y F. I. GONZÁLEZ

Nuevos deslizamientos de tierra y alertas de evacuaciones generó ayer el sistema frontal en la zona centro sur.

Los hechos más complejos se produjeron en Rancagua (O'Higgins), sector Santa Elena, donde el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) ordenó evacuar por el desborde del estero La Cadena.

En el Maule, el organismo declaró alerta roja en las comunas de San Javier y Villa Alegre. En Curicó, el alcalde Javier Muñoz explicó que "en las últimas 36 horas han caído del orden de 80 mm de agua, y esto ha generado una serie de dificultades en la comuna, con cuatro sectores inundados por desbordes de canales principalmente, también cerca de 14 árboles caídos que hemos tenido que remover para despejar vías de conectividad. (...) Lo más complejo se ha vivido en villas como 'Don Matías', 'Parque Los Guindos' y 'Doña Patricia'".

En el Biobío también hubo afectaciones por las incesantes precipitaciones. Una de las situaciones más complejas se vivió en Penco, en Lomas de Peumo, donde cuatro familias debieron ser evacuadas, ya que el terreno de sus viviendas comenzó a ceder. "Hace días el terreno ha presentado una fisura importante, estudios preliminares indican que hay casi 300 m³ (de tierra) comprometidos, y además ponen en peligro todo el pasaje de Los Notros. Anoche (viernes), como una medida preventiva, instruimos el evacuar a cuatro familias de las cuatro casas más

expuestas, y producto de que el terreno empezó a ceder, parte de una ampliación ya fue desbarrancada", relató Freddy Neira, administrador municipal de Penco.

Neira detalló que "producto de la gran cantidad de lluvias, y toda la descarga de aguas de la última semana, el terreno terminó cediendo, presentando una fisura importante" y que Sernameomin realiza estudios para dar respuesta a qué hacer para "intervenir y dar seguridad a los vecinos".

En Curanilahue, una de las comunas más afectadas, el subsecretario de Defensa, Ricardo Montero, visitó el Liceo Politécnico que presenta severos daños por el deslizamiento de tierra, por lo que la Armada desarrolla tareas de remoción de escombros. "Estamos desplegando todos los medios necesarios del Estado para ir en ayuda de las familias, de los establecimientos educacionales y de la comunidad en general que ha sido afectada", dijo.

Alejandra Burgos, alcaldesa de Curanilahue, agradeció los trabajos de limpieza y sostuvo que "había cosas que se nos escapaban de las manos, como establecimientos que no son municipalizados y que nos duele el alma no poder hacer más, porque sabemos que aquí hay estudiantes, familias detrás de este establecimiento".

La directora del recinto, Lorena Palma, también destacó los trabajos y precisó que "si bien somos un liceo particular subvencionado, atendemos al 98% de la comunidad más vulnerable, por lo que nuestros estudiantes requieren este establecimiento para salir adelante".